

# Esta semana se discutirán en el Senado norteamericano las nuevas y perjudiciales tarifas

Washington, 2.—Para esta semana está anunciada la tan esperada revisión senatorial de la cuestión de tarifas pedidas previamente por algunos republicanos, de conformidad con el pase de un proyecto de revisión ya conocido en la Cámara de Representantes.

**El Presidente Hoover espera llegar mañana a Washington**

Madison, 2.— El Presidente Herbert Hoover, quien está pasando unos días pescando aquí, declaró que espera llegar mañana martes a Washington temprano con esquema completo del asunto pendiente sobre el Federal Farm Guard y las actividades que sobre el mismo particular se han venido poniendo en vigencia.

**Una lección en las nubes con una muchacha**

Nueva York, 2.— Corriendo todos los peligros peculiares de un vuelo de instrucción a más de dos mil pies de altura, un aeroplano en que viajaba el instructor y una muchacha, se vino a tierra, pero ambos acertaron a hacer uso de sus paracaídas, escapando a una muerte segura sino hubiese sido obviada por la sangre fría del instructor.

## La demanda del Sr. Peyrouet

Esta tarde nos informó el Licenciado don Alfredo Saborío, abogado de don Enrique Peyrouet en su demanda contra el Banco de Costa Rica, que en la audiencia del sábado último por la mañana la Sala Primera de Apelaciones había revocado en todas sus partes el fallo del Juez de Primera instancia.

Con esa revocatoria el Licenciado Saborío Montenegro se apunta un señalado triunfo profesional.

## En un riachuelo en las Pavas fue encontrada una calavera que se supone perteneciera a una mujer

El sábado último por la tarde, en un riachuelo que corre dentro de la finca del señor Rohmoser, en el distrito de Pavas de este cantón, los trabajadores Otoniel Villalobos y Cleto Porras, en compañía de otros peones y del Agente Principal de Policía de aquel lugar, encontraron una calavera humana.

De ese hallazgo macabro le fue dado aviso ayer por la mañana al Jefe de Investigación Coronel Rodríguez, quien inmediatamente se trasladó a Pavas.

La calavera fue hallada sobre un

**El dirigible alemán volaba ayer a gran velocidad**

Annapolis, 2.—La Estación naval de aquí que ha estado en continua comunicación con el dirigible Graf

Zeppelin, recibió varios despachos indicando que el gigantesco buque aéreo volaba ayer a gran velocidad sobre el mar Atlántico en dirección de las Islas Azores.

**Mas de 1500 millas ha recorrido el Graf Zeppelin**

Nueva York, 2.—El Graf Zeppelin envió un comunicado dando su posición astronómica por lo cual se de

duce que hasta las tres de la mañana de hoy lunes ha volado más de 1500 millas de Lakehurst. Es decir, ha volado 1500 millas durante las primeras quince horas de vuelo.

## Han continuado los asesinatos de judíos en Palestina

Jerusalem, 2.— Los beduinos atacaron a noche doce de las colonias judías en el norte de la Galilea saqueando todas las casas, cometiendo toda clase de infamias e incendiando luego los edificios principales obligando a sus moradores a huir y haciendo fuego contra los que se atrevían a hacerles resistencia. Este informe, aunque no está debidamente confirmado, es bastante aceptado por la coincidencia de información que guarda con otros despachos. Se dice en ellos que han habido numerosos heridos en los encuentros de esos lugares.

**Ayer salió el Graf Zeppelin para Alemania**

Lakehurst, 2.— Conforme había sido anunciado previamente, el dirigible Graf Zeppelin salió de este puerto aéreo hacia la madrugada del día domingo comandado por el Segundo Comandante, Lehman.

**Probablemente en esta semana inicie su vuelo el aviador Costes**

París, 2.— Con motivo de estar mejorando las condiciones del tiempo el aviador D. Costes ha anunciado que probablemente en el curso de esta semana inicie su proyectado vuelo con destino hasta Nueva York.

## China se niega a aceptar las últimas proposiciones rusas

**El Presidente Portes Gil hace importantes declaraciones**

Mexico, 2.—El Presidente de la República Lic. Portes Gil, al inaugurar el nuevo periódico legislativo, analizó los trabajos llevados a cabo durante su corto tiempo de estar a frente de la Presidencia de la República y luego expresó solemnemente que no haría ningún esfuerzo por retener el poder y que solo quería tener desde ahora la obsesión de que las elecciones próximas, se realizarán bajo todos los conceptos y preceptos de una verdadera democracia y con toda la rigurosidad de la libertad. El Presidente Portes Gil fue calurosamente aclamado después de sus declaraciones.

Shanghai, 2.—El Ministro de Relaciones Exteriores declaró enfáticamente a los periodistas esta mañana que China está propuesta a no consentir que sea depuesto el Presidente de la Junta de

Directores del Ferrocarril Oriental de Manchuria, tal como lo está pretendiendo el gobierno soviético, según una comunicación recibida desde el día viernes de la semana pasada.

## El Graf Zeppelin lleva recorridas más de 2500 millas

Friedrichshafen, 2.— Las autoridades de Friedrichshafen, se pusieron al habla con el comandante Ernst Lehman radiotelegráficamente desde las dos de la mañana de hoy. Según despachos recibidos a las nueve de la mañana de hoy. Se

gún despachos recibidos a las nueve de la mañana de hoy, el dirigible mantiene una velocidad mayor de noventa millas por hora. El proyecto de establecer un record para dirigibles sobre el Atlántico, parece cada vez más fácil de realizar.

**Los pontones de un avión fueron encontrados a la altura de Brasil**

Washington, 2.—Las autoridades guardacostas, recibieron un despacho del barco "Rubly Keys" quien asegura haber encontrado a la altura del faro de Punta Maya, en la costa de Brasil dos pontones pertenecientes a un avión que aun no ha sido posible identificar.

**En el concurso aéreo de Cleveland. Un vuelo sin escalas desde California**

Cleveland, 2.—El teniente Henry J. Brown, piloto del servicio postal entre Cleveland y Nueva York, completó un vuelo sin escalas desde Los Angeles hasta aquí, siguiendo la dirección

en que apostaba con otros aviadores pudiendo llegar aquí en una hora menos que lo que gastó Lee Shvehair de los Angeles el último lunes. Entre ambos existía una competencia y el primero gana con esto un premio de diez mil dólares.

**Una hazaña singular en el concurso aéreo de Cleveland**

Puerto Aéreo Municipal de Cleveland, 2.— El Teniente James H. Doolittle, el as de la Armada de los Estados Unidos, tuvo la mala suerte de que el motor de sus aeroplano fallara y se desplomara. El Teniente Doolittle abrió su paracaídas descendiendo felizmente desde una altura de dos mil pies. En los momentos que ponía pie en tierra completamente ileso, Doolittle pidió inmediatamente otro aeroplano con lo cual se volvió a elevar continuando y tomando parte en el concurso.

**El Gobierno de Turquía se incauta una Sinagoga Judía.**

Constantinopla, 2.— El Gobierno turco ha resuelto incautarse de una sinagoga judía establecida en esta ciudad en vista de que ha habido rebeldía al hacer los pagos correspondientes al gobierno turco y por cuanto hay gran retrasos de otros pagos anteriores.

## Una acusación a "La Tribuna"

El Licenciado don Ramón Zelaya ha presentado una demanda ante los Tribunales contra el periódico "La Tribuna".

Se basa la acusación en que el mencionado diario recogió, en crónica que publicara de la vista del martes último en el litigio Playa-Zelaya, términos que el señor Playa pronuncia en su defensa y que el Licenciado señor Zelaya considera injuriosos y calumniosos.

## Llegada del "Ejército Mexicano" con el Coronel Piloto Sidar y mecánico Cortés

Desde ayer poco después de las diez horas aterrizó en La Sabana el avión "Ejército Mexicano" pilotado por el Coronel Pablo L. Sidar, jefe de las Fuerzas

Aereas Mexicanas, cuyas iniciales distintivas, F. A. M., lleva sobre el pecho bajo un par de alas de poderoso simbolismo.

El saludo que personalmente hicimos al Coronel Sidar y a su muy apreciable compañero mecánico, también Piloto, don Arnulfo Cortés, lo repetimos desde LA NUEVA PRENSA con el mismo o superior entusiasmo.

El Ejército Mexicano viene ahora en vuelo directo de Tegucigalpa, de donde salió ayer como a las siete y media de la mañana, pasó por Guatemala, y va rumbo al Sur probablemente hasta Buenos Aires.

Fuera de las demostraciones de fraternal aprecio puramente oficiales los aviadores Sidar y Cortés han recibido muchas sinceras de carácter ciudadano particular a las que va unida la nuestra.

El aparato del Coronel Sidar es un "Douglas" de los primeros

que dieron la vuelta al mundo, y tiene las siguientes características:

- Incidencia 20.
- Avance ala superior 55 c. m.
- Diedro 20.
- Angulo estabilizador 60. A 10.
- Peso vacío 1350 Kg.
- Combustible: General, 813 litros. Reserva 137.
- Auxiliar 284.
- Aceite 95.

El Coronel Sidar es parco en palabras, plétorico de juvenil energía, y constituye uno de los elementos de más glorioso renombre de la aviación mexicana.

Dice que le encanta Centro América, pero que haya en Costa Rica singulares atractivos.

—Cuando venía, dice, me llamó la atención la lengua de tierra de Puntarenas, y me devolví un tanto para contemplarla. Me pareció de casitas tiradas en la

arena. Es muy bello ese pedazo costeno de Costa Rica.

Continúa en la pág. 8.

## No se verificó esta tarde la reunión extraordinaria para tratar del entubamiento de las líneas eléctricas

**El Sr Moseley se opone a fijar la tarifa máxima por kilowat hora**

Para la una de la tarde de hoy había dispuesto la Comisión de Vías Públicas celebrar una reunión extraordinaria con los representantes de las compañías eléctricas para seguir discutiendo las cláusulas del convenio Garnier-Moseley para el entubamiento de las líneas eléctricas de esta capital.

A la hora señalada acudieron al recinto de sesiones de la Comisión Vial los miembros de esta señores Ortiz, Carranza y Garnier y los señores Moseley y

Ross como representantes de las compañías eléctricas.

Hace pocos días la Junta Nacional de Electricidad, a la que irá en alza el convenio, incinó la conveniencia de que las compañías de electricidad, antes de fijarse las bases para el entubamiento, señalase el máximo que podrían cobrar por el kilowat hora, lo cual, siendo de la aprobación de los miembros de la Comisión Vial, fue propuesto en la reunión de esta tarde.

Continúa en la pág. 8.

ESPACIO CEDIDO

## Pidiendo Justicia

De Liberia

Ante la Sala de Casación tengo pendiente un recurso contra una resolución de la Sala Primera, con firmatoria de la del Juez Civil de aquí, en la que, sin haber Sentencia de ningún Tribunal de la República, que lo ordene así, me hizo arrancar por la Policía de Orden y Seguridad, una cerca que construí en un terreno de mi propiedad debidamente inscrito; compliendo así un pedimento de Don Crisanto Alvarez Hurtado, quien "no me ha vencido en ningún juicio que me condene a quitar dicha cerca."

El procedimiento seguido para consumar este atropello, abusando de su influencia de hermano de un Magistrado que le dirige, el Señor Alvarez Hurtado, y de mi extrema pobreza, fué el siguiente:

En un Interdicto de "Amojonamiento", debatido con el mismo Alvarez Hurtado y fenecido hace como siete años, que me declararon sin lugar, no obstante que el demandado confesó haber alterado el límite de mi finca, éste hizo certificar, sin citación mía, el fallo recaído en otros interdictos de "Amparo de posesión", acumulados, que recíprocamente nos establecimos y que fueron declarados también "improcedentes ámbos"; y con esos dos fallos, ninguno de los cuáles hace "pronunciamientos" decretando la "quita" de cerca alguna, pidió y obtuvo el atropello de que he sido víctima, precisamente después de haber vendido Alvarez Hurtado la finca suya que origina

esos litigios.— Es decir: cuando no tenía ni "personería" para hacer tal solicitud.

Yo pregunto, puede un Juez Tribunal o Corte, dar, hacer, negar o quitar lo que un Fallo "no dispone", dar, hacer, negar o quitar a nadie?

No es acaso materia a discutir en Juicio Ordinario, el derecho a poner o quitar una cerca, en un terreno, con quien lo disputa?

El primer Interdicto tuvo por objeto obligar a Alvarez Hurtado a "restituir" una cerca intermedia entre su finca y la mía, me quitó intempestivamente: el "confesó" el hecho; el Juez lo "constató" en una visita de ojos y yo "probé" los "extremos" que exige el Art. 710 del Cod. de Proced. Civiles: pero . . . perdí el Interdicto.

Los Interdictos recíprocos de amparo de posesión, antes dichos, originados por la construcción de cercas, que también, recíprocamente, hicimos Alvarez Hurtado y yo, fueron declarados sin lugar ambos De manera que "ni" en el "uno" ni "en los otros", se declara que yo debo quitar mis cercas y Alvarez Hurtado, no.

Con qué derecho le pidió, entonces; y por qué y con qué fundamentos legales se le otorgó ese pedimento por el Juzgado y por la Sala?

Eso es lo que quiero que diga la Casación.—

José Centeno Busano

# CORONAS de VOLANTE

Para todas las marcas de Autos y Camiones acabamos de Recibir

JOSE MARIA ARCE & Co. S. A  
SAN JOSE C. R.

## El incendio del Cuartel de Puntarenas

### LA IMPRUDENCIA TEMERARIA

Es indiscutible que el incendio del cuartel de Puntarenas, se produjo por la imprudencia temeraria del chofer de la ambulancia policíaca. Faltándole gas al vehículo que salía en esos momentos a un cumplimiento, el conductor José Alvarado se hizo por

una lámpara de canfín y fué al depósito a proveerse de combustible. Para obtener la gasolina ledeó el barril que la contenía y habiéndose regado por el pavimento muy pronto estuvo el gas en contacto con la llama de la lámpara, produciéndose incontinenti la combustión que quemó los dos brazos del imprudente y que fué el principio del siniestro que se lamenta.

El tonel de gasolina se encontraba en el departamento llamado Almacén de Guerra; sitio contiguo al salón de la Comandancia y que se destina, como su denominación lo indica, a depósito de rifles y de municiones.

Como se inició muy cerca al barril, fácil es deducir que las primeras llamas del incendio lo abarcaron prestamente y que como consecuencia natural se produjo la explosión del gas embalsado, propagándose el fuego por todo el departamento, y sucediéndose así, con intermitencias, las explosiones de la pólvora para salvas y la de los proyectiles, todo lo cual dió fuerza e incremento al incendio que cubrió el maderamen del techo del Almacén y el de la "Cuadra de Policiales", o sea el salón dormitorio de los celadores del orden, separado el uno del otro por un tabique bajo de madera. Hasta entonces, el fuego había comprendido una sala del edificio.

### Sálvese el que pueda

Desde un principio, el terror se apoderó del ánimo de los empleados del cuartel, en particular de los policiales. Los primeros en llegar frente al edificio, cuentan que todos corrían de un lado para otro, alocados, sin acatar las órdenes del de guardia, quien vanamente intentaba darles valor. Y en ese estado se encontraban cuando la primera explosión, la del barril de gasolina, y fué entonces que se oyó la voz de "Sálvese el que pueda" abandonando el cuartel los pocos que aún quedaban.

Los policiales que salieron o los que llegaban atraídos por la alarma, se situaron en las bocas calles de la cuadra del cuartel a impedir el paso de particulares muchos de los cuales pedían se les permitiera hacer obra de salvamento.

### Los reos de la cárcel

Ante las proporciones y avances del incendio, se pensó en el salvamento de los reos, tarea en la que el público prestó ayuda eficaz al señor Comandante Segundo don Primo Vargas y a la guarnición del Penal. De la confusión y de la oscuridad se a

procharon cuatro presos para poner pies en polvorosa. Fueron habidos tres. El cuarto, reo de hurto menor, si tomó las de Villadiego. De la cárcel se puso a salvo todo por manos de particulares. La construcción del edificio no permitió el avance del incendio por ese lado.

### El pánico y la confusión en el vecindario

Nada igual se ha visto en Puntarenas a lo de la noche del incendio del cuartel. Aquí es costumbre in veterada del pueblo, concurrir con presteza, a donde sea, a los primeros toques de alarma. De manera, que cuando se escucharon los ecos del clarín y los silbatos de la policía, toda la población se echó a la calle a inquirir lo que ocurría. La noticia del incendio corrió con velocidad de rayo y com se dijera que en el cuartel existía un gran depósito de dinamita, el pánico y la confusión fueron indescriptibles. Ante la perspectiva de una explosión de consecuencias no imaginadas, el terror más grande se apoderó de las mujeres, de los niños y de muchos hombres y en la oscuridad espantosa de las calles, so lamente lamentos, llantos y gritos de desesperación se escuchaban por todas partes. Los moradores de la parte oeste la ciudad, en tumulto, apelo tonados, corrían hacia el Barrio del Carmen en busca de refugio alejado del lugar del siniestro. Igual fenómeno se observaba en el sector este de la población. Fué aquella una noche de San Bartolomé. Dichosamente que la anomalía duró una media hora, el tiempo en que se produjeron las explosiones de las materias inflamables del Cuartel.

### La instrumental y el archivo de la banda

Entre las pérdidas sufridas, se cuenta la del archivo e instrumental

de nuestra banda.

El archivo era el segundo del país, nos decía el señor Director de Banda. Contaba con tres mil piezas, más o menos. Y cuanto cree Ud. que vale, le preguntamos? No menos de cinco mil colones, nos respondió, dándole un valor bajo a cada pieza.

En cuanto a la instrumental era nueva y muy valiosa.

### Algunos comentarios

Es creencia general en el público vistas las cosas ya sin el pavor del momento, que no hubo en los empleados del cuartel eso que suele llamarse presencia de ánimo. De haberlo habido, se intenta la obra de salvamento, cuando menos, en la parte del edificio adonde aún las llamas no habían llegado. Hubo un intervalo que pudo aprovecharse o dejar que se aprovechara por parte del público que así lo pedía, en recoger de los departamentos no incendiados en esos momentos, todo aquello que era de valor e importancia.

A la mayoría de la policía se le critica por su falta de disciplina y valen los instantes que más se necesitaba en ellos estas dos cosas. Y se les censura, también, por la forma en que iban por las calles dando las voces de alarma, aumentando el suceso de tal modo, que contribuía ello a sembrar más pánico en la población.

Pero así mismo se aplaude la actitud de algunos de ellos, sobre todo de los de la categoría de "rayados", que supieron comportarse.

El Corresponsal

## REGISTRADORAS "ANKER"



INVITAMOS A TODO COMERCIANTE SENSATO Y QUE SEPA COMPRAR, PARA QUE COMPARE ESTAS

REGISTRADORAS

EN CALIDAD, PRECIO, BELLEZA Y EFICIENCIA

CON CUALESQUIERA OTRAS.

DESDE HOY TENEMOS A LA DISPOSICION DE TODOS LOS COMERCIANTES UN SURTIDO COMPLETO EN NUESTRA OFICINA

FACILIDADES DE PAGO

Bolaños & Ulloa, C. A.

50 varas al oeste de la Botica Francesa

LAVADORAS "MAYTAG" Ideal para familias: 50 Lbs por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

STUYVESSANT

DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 12 de Setiembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más informes respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a

SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

## SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

### NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Amalia Oreamuno de Robles, doña Soledad Borbón de Carmiol, señorita Angela Eugenia Chacón M., señores don Gustavo Pacheco L., don Luis A. Bryon, don Antonio Curcú S., y don Carlos Verzola B.

### FECHA

#### MATRIMONIAL

La celebran mañana don Roberto Hernández Esquivel y doña Abigail Brenes I, 1927.

### RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Julia Rosat de Mangel, 1927; doña Victoria Salazar de Zúñiga, 1911; doña María Castro de Castro, 1897; doña Catalina Odio de Tolén, 1895; señorita Concepción Batista, 1900; señores don Julio Borbó Orozco, 1928; y don Marcelino Acosta Valverde, 1914.

### LA SEÑORITA MARIA DEL ROSARIO QUIROS

De la operación que le fue practicada en la Clínica del Doctor Hernández, ha continuado mejor la estimable señorita Ma-

ría del Rosario Quirós S., de lo cual nos alegramos, deseando vivamente que su restablecimiento sea completo.

### PARA ALAJUELA

Después de haber pasado unas semanas de temporada en Coronado, ha regresado a la ciudad de Alajuela, la señorita Lydia Alfaro.

### LA BODA

#### PIZA-ESCALANTE

La ceremonia matrimonial de don Rodolfo Piza Ch., y la señorita Emilia Escalante, ha de efectuarse el domingo próximo 8 de los corrientes a las 20 horas en la residencia de los padres de la novia.

### LA BODA

#### CHACON-VEGA

Doña Genoveva C. de Vega, nos participa en atenta esquila el próximo matrimonio de su hija Livia, con el señor don José Joaquín, nos hace la misma participación.

La ceremonia ha de efectuarse a las 6 horas del sábado 7 de los corrientes en la Parroquia de La Merced, pasando luego a la casa

de habitación de don Francisco Garrón, 125 varas al Este del edificio Mauro Fernández.

Damos gracias por las esquilas que hemos recibido y deseamos para José Joaquín y Livia, muchos años de felicidad.

### LA FIESTA SOCIAL DEL SABADO

La nota social más saliente de esta semana ha de ser sin duda la que prepara el Club Katharina para la noche del sábado

próximo, con la celebración de un baile, con motivo de la colocación de los retratos de S. M. Leticia I, Reina del Club y de la señorita Marta Chacón, Madrina Deportiva. Las invitaciones han princi-

piado a circular hoy en nuestros círculos sociales.

**NUEVA PENSION 25 varas al Oeste de la Botica Francesa Apartamentos bien amueblados y alimentos a precios módicos**

# DINERO

Ganará Ud. haciendo sus compras en la Farmacia **Max. Acosta; la Botica que siempre ha merecido la confianza de sus clientes.**

## ODOL

el mejor dentrífico del mundo

LIQUIDO  
PASTA  
POLVOS  
CEPILLOS.

## SPUMAN

Para toda clase de flujos

## SEMORI

El profiláctico por excelencia

**MAX ACOSTA & Cía.**  
Vendedores Exclusivos

# LA COMPETENCIA de RAMON MADRIGAL h. La Tienda de Moda

Ofrece a su distinguida clientela, un surtido de sederías y Telas de Fantasía recién llegadas, muy apropiadas para las fiestas de Setiembre

MEDIAS "CHIFFON", colores especiales para baile de **¢ 14.00 a 8.00**

VISITENOS Y ECONOMIZARA DINERO - Frente a LA FAVORITA - Teléfono 2998

### REGRESO

Se anuncia para día próximo el feliz regreso a esta capital, procedentes de Europa, del Doctor don Mariano Figueres, su señora esposa y demás familia, después de varios meses de ausencia. Anticipamos a los estimables viajeros nuestro atento saludo.

### LOS RESTOS DE MR. ZINK

En la tarde del jueves próximo ingresarán a esta capital procedentes de La Habana, los restos de Mr. Theodoro H. Zink, recientemente fallecido en aquella ciudad en tránsito para Costa Rica.

### Mujer fallecida en el tren de Limón

En el tren de Limón a esta capital, al arribar a la estación de esta ciudad, falleció la señora María Umaña, quien venía enferma de la línea atlántica.

El cadáver de la señora Umaña fue conducido en la ambulancia de la Segunda Sección a la Morgue del Hospital de San Juan de Dios, para darle hoy cristiana sepultura.

### Bautizos en Cartago

En la Parroquia de San Nicolás de la ciudad de Cartago, se han efectuado los bautizos siguientes:

María Cristina, nacida el 2 de Agosto, hija de Cosme Solano y Macedonia Rivera; Carlos, nacido el 4 de Agosto, hijo de José Peralta y Alicia Cordero; Rodrigo, nacido el 15 de Agosto, hijo de Ramón Gómez y Teófila Viquez; María, nacida el 4 de Agosto, hija de Victor Pérez e Irene Calderón; María, nacida el 8 de Agosto, hija de José Tista Piedra y Celia Gómez; Hilda, nacida el 1 de Agosto, hija de Otoniel Fuentes y Zoila Vives; Marina, nacida el 17 de Marzo, hija de Mario Guzmán y Elodia Monge; Luzmilda, nacida el 10 de Agosto, hija de Antonio Ma-

sis y Adoración Cerdas; Juan, nacido el 20 de Agosto, hijo de Genaro Hernández y Josefa Calderón; Juan, nacido el 12 de Agosto, hijo de José Quesada y Livia Garita; Luis, nacido el 11 de Agosto, hijo de José Aguilar y Amada Ramírez; Luis, nacido el 19 de Agosto, hijo de Eliseo Calderón y Leticia Araya; Norma, nacida el 24 de Junio, hija de Frank Lawrance y María Luisa Cubillo; Antonia, nacida el 21 de Agosto, hija de Ernesto Gómez y Arcelia Fernández; José, nacido el 12 de Agosto; hijo de José Salas y Juliana Loria; Berta, nacida el 22 de Julio, hija de José María Aragón y María Monge; Antonio, nacido el 11 de Junio, hijo de Ramón Campos y Odilia Mata.

# LAS MEJORES TIERRAS,

aquellas de una espesa capa de humus, son las que más pronto responden a una buena abonada.

Los agricultores que han usado

# NITROPHOSKA IG.

y han visto la ventaja de este Fertilizante completo, lo siguen usando cada vez más y lo recomiendan a sus amigos.

Está por llegar otra partida.

**F. Reimers & Co.**

### FALTAS DE TRAFICO

La Agencia Principal de Policía de Tráfico ha citado al conductor de camión No. 1 por haberlo tenido estacionado durante largo tiempo en la Avenida Central.

Han sido citados también los conductores de los automóviles números 776, 1153, 557, 732 y 733 y de los camiones de servicio oficial 70 y 89 del autobús No. 50, todos por ca-

minar con dirección contraria en la Avenida Primera.

### ENFERMOS PARA EL HOSPITAL

En la ambulancia de la Primera Sección de Policía fueron conducidos al Hospital de San Juan de Dios los trabajadores Lázaro Gómez y José Aguilar, quienes llegaron de la zona atlántica, enfermos de paludismo.

# SECCION DEPORTIVA

La "Normal" derrota al "Liceo" en su interesante partido de Basket Ball

A las dos de la tarde de ayer se enfrentaron en el Gimnasio de la Escuela Normal de Costa Rica los formidables "quintetos" de Basket de la Escuela Normal y del Liceo de Costa Rica.

Tanto en Heredia como en San José había gran entusiasmo por este match y, como era lógico, el Gimnasio fué invadido por una enorme cantidad de público entre el que había gran cantidad de señoritas quienes aplaudían con entusiasmo todas las jugadas y, especialmente las de los players del terreno. Los equipos se presentaron muy bien uniformados llevando los del Liceo sweater blanco y azul a franjas horizontales con pantalón blanco.

Dirigió el partido don Hernán Arguedas, uno de los ábitos más competentes en la materia. Iniciada la lucha se manifestó interesante y reñida desde el comienzo. Los liceístas hacen en los dos primeros tiempos un juego movido y eficiente, con buenos pases lo que les da superioridad en el score. En el tercer período la lucha se hace tenaz hasta dura. Los normalistas han redoblado su juego y dominan a los liceístas.

Ambas partes luchan desesperadamente y el público aplaude frenéticamente los lances del partido. Cuando termina el tercer período Liceo lleva 19 puntos y la Normal 18. Durante el descanso se cruzan apuestas entre heredianos y josefinos y se nota enorme interés sobre el resultado final del partido. Comienza el cuarto tiempo, el decisivo, con verdadera codicia de marcar de parte de ambos "quintetos". Los normalistas combinan con rapidez y tiran a la canasta constantemente. El Liceo ha decaído bastante, se deja dominar, y naturalmente esto dió un resultado favorable para los normalistas convinanuu mfwyp T T listas que lograron marcar muy seguidamente, y con el consiguiente escándalo del público que vitoreaba frenético a sus jugadores, tres canastas lo que les subió al marcador a 24 puntos por 19 del Liceo. Los normalistas sacaron a sus jugadores en hombros.

Al presenciar este interesante

partido de basket-ball nos damos cuenta exacta de que este deporte ha alcanzado un alto grado en Costa Rica.

## LOS PARTIDOS DE FUTBOL

En Heredia

Las primeras divisiones del Herediano y el Alajuelense se plantaron ayer en Heredia. Ambos "unces" estaban desintegrados; el Alajuelense sin Solé, Morera y Ulloa; el Herediano sin Víquez, Mezerville, "Piapio" y Milton. En las puertas están González de la Gimnástica con Alajuela y Fournier del Orión con Heredia. Se inicia el juego con interés y con buenas entradas del Alajuelense.

Los heredianos repelen y a su vez hacen magníficas incursiones que rematan en efectivos shuts que dan oportunidad a González de exhibirse. Igualmente "Güicho" se encumbra al verificar magníficos apañes que aplaudió la concurrencia que era numerosa, como pocas veces se ha visto en Heredia.

El juego así corre parejo. Tanto heredianos como alajuelenses hacen una buena mañana y la actuación duante el tiempo que duró el partido fué satisfactoria.

No vamos a dar detalles del juego pero sí daremos algunos comentarios sobre lo que nos pa-

reció la actuación de los nuevos elementos en cada equipo.

Coto y Zamora refuerzan notablemente al Herediano. Con ellos el cuadro adquiere una mayor efectividad y cuando esté allá "Piapio" indudablemente este once será casi invencible.

Con el Alajuelense jugó ayer Abarca (Chivo) al interno izquierdo entre Morera y Buroy. Y aquí cabe decir lo que pensamos a base de la actuación de ayer.

El ala izquierda de los erizos con Abarca y Soto es quizá lo más formidable que tenemos en esos puestos. Estos dos ases se entienden a la mil maravillas haciéndose pases matemáticos y técnicos que hacen la jugada lucida. Abarca es un buen driblador y pasa magníficamente. Lo único que notamos es que púntea muy poco. Esto tal vez sea una ventaja, sin embargo nos parece impropio que el jugador prefiera driblar o pasar cuando tiene la puerta abierta para el púnteo.

Con este juego efectivo el Alajuelense había logrado marcar un tanto y así terminó el primer tiempo. Poco tiempo después de iniciado el segundo tiempo la lluvia cayó torrencial desbaratando tan interesante fiesta deportiva que recomienda muy bien a los clubs Herediano y Alajuelense.

Continúa en la pág. 8.

## Estado de Campeonato Nacional de Foot-Ball

	Partidos efectuados			Puntos
	G.	E.	P.	
<i>Primeras Divisiones</i>				
Alajuelense...	1	0	1	2
Herediano .....	1	0	1	2
Libertad .....	3	0	0	6
Gimnástica .....	0	0	3	0
<i>Segundas Divisiones</i>				
México .....	2	3	2	7
Orión .....	5	0	1	10
Libertad .....	5	0	1	10
Plaza Víquez .....	1	0	5	2
Juventud de Mata Redonda .....	1	1	5	3
Alajuelense .....	3	2	1	12
Asociación .....	4	0	1	8
Unión .....	4	2	0	10
Gimnástica .....	1	2	4	4
Herediano .....	1	1	4	3
Juventud Paraiséña .....	0	1	5	1
<i>Terceras Divisiones</i>				
Unión Dep. de Moravia .....	3	1	2	7
Libertad .....	5	1	0	11
Gimnástica .....	1	0	5	2
Catharina .....	0	0	6	0
Unión .....	3	0	3	6
México .....	3	0	3	6
Atlántico .....	5	0	1	10

**INODOROS "MADDOCK"**  
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"



A los clientes de las afamadas jaleas y pastas  
**La Tricopilia**

Habiendo puesto la fábrica a la venta sus productos en un nuevo empaque que consiste en vistosas cajitas elegantemente litografiadas en llamativos colores, rogamos nos presenten para cambiarlos, todos los paquetes que tengan del antiguo empaque.

SASSO Hnos., Distribuidores Exclusivos  
Teléfono 2121--Frente al costado del Banco de Costa Rica

## Las rectificaciones del sabio don Elías Jiménez Rojas a los reportajes del señor Administrador de Aduana

Circuló desde el miércoles de la semana pasada la noticia de que en la Aduana Central se había descubierto un contrabando de drogas he-

roicas que venían en un saco de alpiste. Esto lo decían personas serias y profesionales farmacéuticos que me recen ser oídos muy atentamente, y

explica por qué uno de nuestros reportadores se preocupó por investigar directamente lo que ocurría ya que hemos declarado la guerra a los que trafican con las miserias del pueblo.

De lo averiguado, por conversaciones con el Administrador de la Aduana, señor Bonilla, resultó que la caja del hallazgo no contenía la droga venenosa que se sospechaba sino extracto de helecho macho, y que según el dictamen de don Elías Jiménez Rojas, eso es un remedio para lombri-ces.

Publicado esto, el señor Jiménez lo rectifica, y dice que él no ha intervenido en eso.

De la Aduana hacen entonces una aclaración diciendo que no había sido el señor Jiménez el dictaminador sino uno de sus empleados.

Entonces sobreviene una nueva rectificación del señor Jiménez Rojas quien asegura que ni él ni ninguno de sus empleados ha intervenido en ese asunto.

De nuevo hacemos interrogaciones a la Aduana y entonces resulta que el empleado de ella, don Arturo Sotela, fue quien informó lo del dictamen al señor Bonilla, pero que él no habló de un análisis formal sino de una simple pregunta que hizo a un empleado de la Botica del Señor Jiménez Rojas.

Hemos hecho extensa esta manifestación porque tenemos la costumbre de ajustarnos siempre estrictamente a la verdad, y terminamos exponiendo la extrañeza que nos causa el que en un caso como este no se haya recurrido, ya se trate de dictámenes formales o de simples preguntas a químico oficial sino a personas extrañas al establecimiento.

A ESPERAR LOS RESTOS DE MR. ZINK

El miércoles próximo, en el tren de pasajeros a Limón, saldrá un carro especial en el que viajarán empleados de la empresa del tranvía que van a esperar los restos del recordado caballero don Teodoro H. Zink, fallecido abordo de un barco de la United Fruit Company, en viaje para Costa Rica.

Los restos del señor Zink llegarán en la mañana del jueves a puerto Limón e inmediatamente serán trasladados a esta capital en un tren especial.

## Centenario del Maestro Gutiérrez

1829 - Setiembre 3 - 1929



Don Manuel María Gutiérrez

Ha de celebrarse mañana, martes 3 de Setiembre, el primer centenario del nacimiento del inmortal maestro don Manuel María Gutiérrez, y es justo que hagamos un recuerdo a su memoria en esta fecha, en que vino al mundo el genio que, años más tarde, había de ofrendar a su Patria las vibrantes notas de su Himno Nacional, mérito que por sí solo coloca la memoria del Maestro Gutiérrez entre los ungidos por la inmortalidad.

Si Costa Rica se vanagloria de hijos como don Juanito Mora que ofrendaron su vida por luchar contra la codicia; si nos enorgullecemos del Soldado Juan símbolo de la epopeya del 1856; si ponemos en el pedestal de los venerados patriotas a Mora Fernández y lloramos la eterna desaparición de genios como Carrillo; Guardia e Yglesias, es muy justo que también coloquemos los lauros frescos de nuestro homenaje a la memoria del inmortal Gutiérrez, que su po interpretar en el conjunto de las notas el más vivo y elevado sentimiento patrio.

Heredia fue la cuna del Maestro Gutiérrez. Fue allí, en donde el 3 de Setiembre de 1829 en el hogar de don Manuel Joaquín Gutiérrez y doña Anita Gutiérrez, viera la luz primera quien desde los primeros años sintió el frío de la orfandad paternal y se viera precisado a trabajar para aumentar los recursos de su madre.

Cuentan que el niño Manuel María vino al mundo con un don sobre saliente en el arte musical. Desde tierna infancia, a los diez años, ya ejecutaba trozos de música religiosa en el coro de la Parroquia de Heredia, con lo cual ganaba parte de su sustento.

Sus capacidades se revelaron muy pronto, y el Gobierno le confió la Dirección de la Banda Militar de la ciudad de San José, capital de la República, donde él supo elevar el arte en gran manifestación. Fue en este cargo donde compuso la música del Himno Nacional, tal y como lo relatamos en pasada oportunidad cuando escribíamos una serie de artículos a la memoria del Prócer don Juan Rafael Mora, con ocasión de su glo-

rificación el 1 de Mayo del año en curso.

El Maestro Gutiérrez fue un gran compositor. En sus años de existencia, fue el inspirador de la Marcha Santa Rosa, en conmemoración de la victoria de 1856; del vals Palacio, con el cual se estrenó en suntuoso baile el Palacio Nacional; la mazurca Regina, que dedicó a su señora esposa; entre sus últimas composiciones, está la música del estribillo popular compuesto a la muerte del General Guardia, y el cual fué generalmente aprendido y cantado por la sociedad y el pueblo.

Mucho puede decirse de la memoria del maestro Gutiérrez, pero hoy nos limitamos a hacer recuerdo a su memoria al cumplirse mañana el primer centenario de su nacimiento, motivo por el cual los Colegios y Escuelas, han celebrado asambleas a su memoria.

## Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

## Llegada a Guatemala

El avión guatemalteco que salió de esta capital el sábado último, con el Ministro Doctor Iglesias y compañeros, nave pilotada por el Coronel Rodríguez Díaz, aterrizó ayer domingo en su hangar del campo La Aurora (Guatemala), a las ocho y media de la mañana. El viaje no lo hizo directo, pernóctando en San Salvador porque el Gobierno de ese país suplicó al piloto retrasara su salida para cumplimentarlo como merece por la pericia y valor demostrado en sus viajes por tierras centroamericanas.

PARA SU CASA HA LLEGADO DONDE

**ALMACEN VANNI**

CRISCO—la manteca vegetal superior a la de cerdo. Jabones extranjeros superiores:

IVORY—P & G (de nafta)—PATO y

JABON LAVA—para quitar grasa, manchas, etc., instantáneamente y sin dañar la piel. Bueno para limpiar trastos de cocina, etc.

Ha sido tan arrollador el aumento de las ventas de Camel; que hoy para comprar cigarrillos-que no sean Camel-hay que examinarlos primero.



Las manchas amarillas en el papel de los cigarrillos, acusan una edad muy avanzada.

Vaya a la segura comprando el más fresco y mejor cigarrillo que se puede conseguir

IMPORTADOS Y DISTRIBUIDOS TRES SEMANAS DESPUES DE HABER SIDO FABRICADO

IMPORTACION SEMANAL

Se habla de la llegada del Lic. don Manuel Castro Quesada

A propósito de los rumores circulantes a que nos referimos en ediciones pasadas sobre convenios hechos o por hacerse entre el volismo y el Partido Unión Nacional de que se dice representativo en esas combinaciones el Lic. don Pedro Yglesias Flores, hemos sido informados de que los Jefes de ese Partido que son los Licdos. don Cleto González Víquez y don Manuel Castro Quesada, no han renunciado ni delegado sus fa-

cultades directivas y que, fuera de que aun falta relativamente mucho tiempo para las elecciones, pues cinco meses es mucho tratándose de elecciones de diputados, se espera que oportunamente llegue de Washington el Lic. Castro Quesada que será quien dirija la política en la campaña de que hablamos.

La confirmación de esta noticia daría nuevos aspectos al tablero de la política.

Más amplias facultades del Sr. Subsecretario de Fomento

En relación con la noticia publicada de que el señor Secretario de Fomento gozará de vacaciones para dedicar algún tiempo al cuidado de sus empresas particulares, se nos infor-

ma que en tal virtud se darán más amplias facultades al Subsecretario de ese Despacho para la tramitación y resolución de negocios mientras dure la falta temporal del superior.

## Luis Larrad Pérez HA MUERTO

Su esposa Clemencia de Larrad, sus hijos Violeta y Odete Larrad y demás familia, al participarlo a Ud., le ruegan se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 4 p. m. en la Iglesia de la Soledad, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, setiembre 2 de 1929.

## El sentido fallecimiento de don Luis Larrad

Amarga y sensible la noticia que en las primeras horas del día de hoy nos ha impresionado hondamente al sernos anunciado el fallecimiento de nuestro estimado amigo don Luis Larrad, el joven caballeroso y bueno, elemento estimable de la Colonia Española y apreciado entre todos altamente por sus dotes y su amor a Costa Rica.

Supo distinguirse entre el elemento de esfuerzo y de trabajo de nuestro ambiente.

No podemos escribir más a su memoria que estas breves líneas,

que llevan tan triste noticia al conocimiento de la Colonia y de nuestra sociedad, porque la impresión ha sido tan dura e intensa, que nos abate grandemente.

El entierro de los restos del señor Larrad, se efectuará hoy, a las cuatro de la tarde, saliendo el cortejo de la Iglesia de la Soledad, para el Cementerio General.

Para su afligida madre, a sus hermanos, esposa e hijos, envía LA NUEVA PRENSA, su más sentida condolencia.

En la Farmacia de don Elías Jiménez Rojas no se hizo el análisis a que se han venido refiriendo algunas publicaciones

Esta tarde tuvimos el placer de recibir la visita del señor farmacéutico don Elías Jiménez Rojas, acompañado del señor Sotela, Alcaide en la Aduana Central.

El objeto de la visita, fue el de manifestarnos que en el establecimiento del señor Jiménez Rojas, no se había hecho el análisis a que nosotros nos referimos en ediciones pasadas y acerca del cual, por estar ya en prensa al venir a nosotros don Elías, se publica otra nota en la presente edición.

Así lo confirmó el señor Sotela, quien sólo fue a la farmacia de don Elías a preguntar para qué servía el helecho macho.

Dijo que la pregunta la había hecho a un bodeguero de la botica.

Por las publicaciones aparecidas en un diario de la mañana y por las notas posteriores, pareciera que había habido el deseo de afirmar que en la farmacia del

señor Rojas se había hecho ese análisis.

Por nuestra parte, no hubo ese deseo. Dimos esa noticia por habernos informado así el señor Bonilla, administrador de la Aduana.

Lo que sí queremos hacer constar es que nosotros no hemos tenido interés alguno en esas publicaciones y que siempre hemos publicado lo que se nos ha informado. Al saber que en el asunto no mediaban las drogas heroicas, como se rumoró, nos concretamos a dar la noticia, tomándola de la fuente que nos pareció más autorizada.

Antes de cerrar la edición vino don Elías de nuevo a nuestras oficinas. Nos dijo, enfáticamente, que había conversado con el bodeguero aludido por el señor Sotela y que le manifestó no ser cierto lo afirmado por el último en cuanto a él, que no conoce, siquiera, el helecho macho.

## Lotería de Ayer

A continuación damos los números que resultaron favorecidos con los seis principales premios de la Lotería del Asilo Chapuí que se jugó ayer.

Premio de veinte mil colones, No. 01,899.

Premio de cuatro mil colones, No. 02,615.

Premio de mil colones, No.

03,124.

Premios de quinientos colones, favorecidos los Nos. 00,098, 00,178 y 00,352.

**TRAUBE**

Refresca y Alimenta

## Discos "Columbia"

(Únicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

## Un niño herido

El jovencito Edgar Salas Bolaños do tuvo la mala suerte de atropellar pasaba por la cuesta de Traube ayer por la mañana en su bicicleta cuando le ocasionaron dolores serios golpes.

# Las tres letras del Himno Nacional

La primera letra del Himno Nacional, fue compuesta por el Presbítero don Juan Garita, siendo alumno Mayorista del Colegio Seminario de esta capital, y se cantó en una fiesta que los alumnos del plantel dedicaban al señor Rector en su onomástico. Esta letra decía así:

Cantaré de la Patria querida  
El honor, libertad y esplendor,  
Con el alma de júbilo henchida,  
Cantaré de la Patria el honor.

Ceñiré de la Patria la sien inmortal  
Del laurel y de mirto triunfal.  
Tocaré con placer el clarín del afán.  
Honor cantaré a tu gloria y valor.

En tu faz sin afán, tus hijos vivirán,  
Siempre unidos gozarán del honor.  
Sin triste desdén animados irán  
Al glorioso clamor a la voz de libertad.

En el año de 1888, el recordado maestro don Juan Fernández Ferraz, escribió una nueva letra, que se adaptó oficialmente, con algunas variaciones musicales del también recordado Maestro don José Campabadal; esta letra fue así:

De la Patria el amor nos inspira,  
Elevémosle un Himno triunfal.  
De Tirso en la bélica lira  
Celebremos su gloria inmortal.

Nuestra voz acordada resuena viril  
Desde el Ande gigante a la mar;  
Y repitan los valles cual trueno rugiente  
Las bélicas notas del patrio cantar.

Desde el bosque sombrío al florido pensil,  
Cunda el eco potente, sublime, ferviente;  
Y al aura bendita holocausto de amor,  
Las preseas llevemos de gloria y honor.

En el año de 1903, el Gobierno que presidía el ilustre republico Lic. don Ascensión Esquivel promovió un concurso para el cambio de la letra del Himno Nacional, y obtuvo la victoria nuestro estimado amigo don José María Zeledón Brenes, (Billo) cuyas estrofas se adaptaban a la música primitiva del Maestro Gutiérrez, sin las variantes que le había introducido el Maestro Campabadal, para la letra del Maestro Ferraz.

La letra del poeta Zeledón Brenes dice así:

Noble Patria, tu hermosa bandera  
expresión de tu vida nos dá;  
bajo el límpido azul de tu cielo  
blanca y pura descansa la paz.

En la lucha tenaz de fecunda labor  
que enrojece del hombre la faz,  
conquistaron tus hijos—labriegos sencillos—  
eterno prestigio, estima y honor.

¡Salve, oh tierra gentil!  
¡Salve, oh madre de amor!  
Cuando alguno pretenda tu gloria manchar,  
verás a tu pueblo valiente y viril.  
la tosca herramienta en arma trocar.

¡Salve, oh patria!, tu pródigo suelo  
dulce abrigo y sustento nos dá;  
bajo el límpido azul de tu cielo  
¡vivan siempre el trabajo y la paz!

Antiguamente, el Himno se escuchaba en las ceremonias oficiales y reuniones sentado y el público con la cabeza cubierta. No fue sino hasta cuando vino el recordado Educacionista don Zacarías Salinas, que impuso como respeto al canto de la Patria que el público se pusiera de pie y se descubriera al ejecutarse la música y el canto del Himno Nacional.

## La próxima sesión de la Cámara de Cafetaleros

En la sesión que en esta semana celebrará la Cámara de Cafetaleros de Costa Rica se tratará preferentemente del proyecto de Reglamento de la Cámara, que presentarán, basado en los estatutos, los señores don Roman Orlích, don Maximiliano Guardián y el Secretario de la asociación señor Jinesta.

Durante los últimos días han estado llegando numerosas adhesiones

a la Cámara, habiendo enviado muchos agricultores cafetaleros sus cuotas adelantadas hasta por dos años.

Las diferentes Comisiones recientemente nombradas por la Junta Directiva están trabajando activamente en las distintas funciones encomendadas y dentro de pocos días, para dar cuenta de esas labores, habrá una gran asamblea de la Cámara.

# 649 MILLAS EN 659 MINUTOS

En las carreteras de Michigan, controlado por la Western Union, "Bill" Moreland del Departamento de Ventas de la REO en unión del teniente Patterson del Cuerpo de Policía del Estado de Michigan, logró con un

# REO

(Flying Cloud Sedan)

tan envidiable record.

Los autos y camiones REO, son el producto de 25 años de constante mejoramiento, para servir mejor.

Cada una de las múltiples proezas que los REO han hecho, es la compensación de nuestro esfuerzo.

Pregunte Ud. a quien tenga un REO, seguramente estará satisfecho de su servicio. En Costa Rica hay REOS que están en servicio desde hace 16 años y aún trabajan a satisfacción.

En nuestra Agencia encontrará toda clase de repuestos

## ZAMORA Y Co.

Unicos Distribuidores

Teléfono 4093

175 varas de la esquina N. O. del Mercado. Paso de la Vaca

### Nueva Oficina Telefónica

San José, Setiembre 2 de 1929. *trudis de Grecia, Provincia de Alajuela.*  
las 8:30 hs.  
LA NUEVA PRENSA  
Queda abierta al servicio público la Oficina telefónica de Santa Gertrudis de Grecia.

*Sily. Solera*  
Director Gral. Telégrafos

### Manifiesto de la Unión Provincial

Hoy o mañana circulará el manifiesto del Comité de la Unión Provincial exhortando a los vecinos de San José para votar por la papeleta

que ha seleccionado de candidatos a diputados por esta Provincia en los próximos comicios de febrero de 1930.

La papeleta es esta:

Lic. Ricardo Jiménez Oreamuno  
Gral Jorge Volio Jiménez.  
Don Juan de Dios Morales.  
Lic. Manuel Antonio González Herrán.  
Don Julio Padilla.  
Dr. Marcial Fallas Díaz.  
Lic. Andrés Venegas García.  
Pbro. Manuel Zavaleta.  
Don Mariano Struck.

Los pueblos de la Provincia tendrán sus representantes en la forma en que la Unión Provincial lo propone así:

San José, Desamparados, Tilás, Montes de Oca, Goicoechea, Ricardo Jiménez O.  
Santa Ana y Villa Colón, Gral Jorge Volio.  
Coronado y Moravia, don Juan de Dios Morales.  
Puriscal y Tarrazú, don Julio Padilla.  
Aserrí y Acosta, Dr. Marcial Fallas.  
Alajuelita y Rivas, Lic. Andrés Venegas G.  
Escasú y Turubares, Pbro. Manuel Zavaleta.

## Busque Ud. el Taller Mecánico Catalán

CLINICA PARA AUTOMOVILES

Maquinarias modernas para entregar con rapidez y puntualidad

Su carro como nuevo y garantizado

Reparación mecánica, Carrocería, Pintura y Baterías

## PEPE ISERN

Teléfono Particular 3144 :: Teléfono Taller 3525

Calle del Cementerio (Local de Induni Hnos)

# A la memoria del maestro Loots



Prof. D. Juan Loots

Director General de Bandas. Fallecido en esta capital el 24 de Agosto pasado

Cúmplenos hoy rendir un homenaje, deuda de cariño pendiente, para el novenario de su sentido fallecimiento, a la memoria del recordado y querido Maestro Loots, que tan gratos recuerdos deja en la hora de su muerte en los campos del arte nacional y de la amistad personal. Si el Maestro Loots, al pasar hacia la eternidad, no tuviera más que la aureola de su bondad sería suficiente para que el pueblo de Costa Rica le llorara, pero hay algo más que hace su memoria digna del recuerdo: fue su amor a Costa Rica, su aprecio por los hijos de este país que tanto le distinguió con su amistad y más que éste el impulso que dió al arte musical sobre los pedestales de sus antecesores a quienes no se puede restar mérito, eficacia y actividad.

En el año de 1907, el Gobierno de la República, comprendiendo la imperiosa necesidad de dar una nueva organización a las Bandas Militares, le contrató en Bélgica por cuatro años para ejercer el cargo de Director General de Bandas.

Había nacido el Maestro Loots en la ciudad de Bruselas el 30 de Julio de 1875, siendo hijo de don Guillermo Loots y doña Adea Deblaes. Dotado por naturaleza de aptitudes musicales entró en el Conservatorio de su ciudad natal a la edad de 12 años para hacer sus estudios elementales de música durante cuatro años. Debiendo prestar servicios en la milicia belga, se alistó el 6 de Octubre de 1891 en el Registro Militar y en 1893, después de haber terminado su instrucción, pasó a la Banda de Música del mismo regimiento en calidad de discípulo. No por eso abandonó el señor Loots sus estudios en el Conservatorio de Bruselas, antes por el contrario, continuó en ellos asiduamente hasta obtener en 1895 un primer premio de flauta. Al propio tiempo formaba parte principal de varias orquestas de nota haciéndose oír en los grandes conciertos, tanto en Bruselas como en las otras ciudades de Bélgica, donde alcanzó por su esfuerzo y dotes, el título altísimo de *artista virtuoso*. Quiso ampliar sus conocimientos y entonces se dedicó al estudio de la composición musical bajo la dirección de uno de los mejores y más famosos maestros belgas, el ilustre Pablo Gibson, a quien se rinde homenaje en todos los centros artísticos de Europa. En el año de 1901, S. M. El Rey de los Belgas le otorgó una de las más

altas recompensas gubernativas: la *condecoración militar*. En 1904 dejó las filas de su regimiento e ingresó en la orquesta del célebre *Theatre Royal de la Monnaie*, lo cual, bien visto, vale tanto como una medalla de oro para un artista. Allí permaneció tres años, y parece por demás advertir que en lugar tan selecto tuvo oportunidad de ver y estudiar de cerca y con perfección las obras de mayor importancia del repertorio de ese teatro modé, así como las novedades musicales más notables del mundo.

Terminada la contrata con el Gobierno de Costa Rica, manifestó el Sr. Loots su vivo deseo de continuar en el ejercicio de su cargo, lo cual fue aceptado por el Gobierno y continuó ya en nuestro ambiente como hijo distinguido y apreciado de la Patria. En el año de 1914, cuando estalló la gran Guerra Europea, él, junto con otros compatriotas, marchó a prestar sus servicios y el Gobierno de Costa Rica, al regresar, le confirió el desempeño del mismo cargo anterior.

Sin restar méritos a los que anteriormente al Maestro Loots, ejercieron el cargo de Director de Bandas Militares, correspondió a él darles una nueva y eficaz organización; buscó a los músicos toda clase de comodidades para el estudio y las ejecuciones; en los conciertos de recreos y retretas se escucharon los más famosos trosos y colocó las bandas a la altura de las mejores europeas. Cuando el 15 de Setiembre de 1908 se efectuó en el Teatro Nacional, una fiesta literaria y musical y nuestra banda ejecutó, por primera vez, escogida selección, el público, entusiasmado, tributó al maestro Loots una estruendosa ovación, la cual se repetía en las retretas y recreos como premio a sus afanes y desvelos.

Fue para los músicos noble y generoso, él comprendía sus necesidades, sabía las luchas del ambiente, y hasta para muchos profundizó las cuestiones privadas de familia que él siempre solventó con cariño y prudencia. Por su generosidad, por su amor a Costa Rica, por los altos méritos de artista que le adornaban, es que sentimos su muerte y rendimos este tributo en el sensible y triste novenario de su fallecimiento, renovando a su señora esposa el vivo testimonio de nuestra condolencia.

No deseé lo que está a su alcance:

# Juegos de Sala Curvos

de la mejor construcción y a los mejores precios de plaza,

Consigue U. en abonos de **₡ 50.00** mensuales en el

# Bazar Central

(Bajos del Diario de Costa Rica)

## EL PAGO DE SESENTA MIL COLONES A LA LATINO AMERICANA

En "La Gaceta" de ayer aparece el acuerdo que dice:

Girar por medio de la Secretaría de Hacienda, a la orden del Auditor de Carreteras, la suma de sesenta mil colones (₡ 60.000.00) para pagar a la Compañía constructora Latino-Americana, S. A. a buena cuenta de mayor suma

que se le adeuda por trabajos públicos, según liquidación en trámite, y con cargo al artículo 3o. decreto número 28 del 30-11-927 Gastos Extraordinarios de Carreteras. Publíquese.—González Viquez.—El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.—Volvo.

**Teléfono 3022 GARAGE VIVES**

### PASAPORTES

Margarita M. Alvarado, costarricense, va para Panamá.

### VISACIONES:

Carlos J. Mendivelton A., co-

lombiano va para Nicaragua.

Mabe C. de Lion, inglesa va para Panamá.

Milton Sancho Saumel, venezolano va para Nicaragua.—

## Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

## El Duelo del hogar Bonilla-Ortiz

Una niña angelical, flor de belleza, que apenas abría sus pétalos a las caricias de la vida, que llevó en su alma el girón alabastrino de la bondad, fue Claudia, la hija de nuestro amigo don Juan Ramón Bonilla Aguilar y su señora esposa doña Dulce María Ortiz Escalante. Cumpliéndose en ella el decir de que los amados de los dios

mueren jóvenes, el destino arrebató del regazo de sus padres cuando apenas estaba próxima a cumplir los 14 años y en su mente habían ya ilusiones rosadas de primavera.

Había cursado hasta el VI grado en la escuela, en donde dejaba huellas de su talento, de su educación y de imborrable recuerdo en el ánimo e sus compañeritas.

Pobres padres, exclamamos, llenos de dolor, al recibir la sensible noticia del fallecimiento de su hija, ellos miraron tronchados sus esfuerzos y anhelos al soplo tremendo de la fatalidad al mirar plegarse sus ojos a la luz de la vida para volar hacia las regiones de lo inmortal desde donde ella pedirá al Altísimo consuelo y resignación para sus padres y hermanitos Fulvia, Mario y Silvia, que lloran también su ausencia.

Sean estas líneas de consuelo y resignación para quienes lamentan en su hogar tan triste ausencia.

# NO descuide

Catarros, Tosas, Bronquitis, Enflaquecimiento excesivo etc. Las peligrosas afecciones pulmonares empiezan así.



Ahorrrará usted tiempo, dinero y posibles sufrimientos tomando desde el principio la

## EMULSIÓN de SCOTT

EL EJECUTIVO APROBO LA CREACION DE UNA SEGUNDA INSPECCION DE ESCUELA

El señor Presidente de la República ha puesto el Ejecútese de ley a un Decreto del Congreso por el que se crea una Segunda Inspección de Escuelas en la provincia de Alajuela, cuyo asiento y jurisdicción señalará la Secretaría de Educación Pública.

Esa Inspección tendrá una dotación mensual de seiscientos colones

## Equipe su Auto o su Camión con Llantas



Tenemos de cuedar **HEAVY DUTY**, en todo tamaño

También las famosas **DOUBLE EAGLE**, que son inmejorables

Pase a nuestro Garage a informarse de los precios

DISTRIBUIDOR:

**BOLAÑOS Y ULLOA, Compañía Anónima**

# Teatro Variedades

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

LUNES 2 DE SETIEMBRE DE 1929

A las 7 p. m.—La divertida comedia

## SEXO FUERTE

por WILLIAM BOYD

A las 8.30 p. m.—SIGUEN LOS LLENOS!!!

La formidable película

## S. O. S. LLAMADAS DE AUXILIO o EL NAUFRAGIO de un CORAZON

EN ESTA SEMANA DOS COLOSALES ESTRENOS  
JUEVES 5 DE SETIEMBRE

## El Diamante del Zar

por Artistas de la Comedia Francesa

DOMINGO 8 DE SETIEMBRE

Artistas Unidos presenta la superproducción

## LA RECLUTA

# GRAN TEATRO RAVENTOS MODERNO

LUNES 2 DE SETIEMBRE  
A las 3 p. m. a las 7 p. m.  
y a las 8.30 p. m.

EXITO INMENSO!  
EXITO ENORME!

La Grandiosa y sublime  
película dramática

## LA ADULTERA

La más grande creación de la  
célebre actriz

LILLIAM GISH

Grandes extras «Vitaphone»  
a las 3 p. m. y a las 8.30 p. m.

LUNES 2 DE SETIEMBRE  
A las 7 p. m.

La sensacional y divertida  
película

## El Callejón de Hogan

por Monte Blue

A las 8.30 p. m.

JACKIE COOGAN

en su última creación

## El Chico de los Trapos

Éxito colosal y grandioso!

## Grandioso Estrenazo "VITAPHONE"

EL PROXIMO JUEVES EN EL TEATRO RAVENTOS.  
La soberbia super producción de éxito clamoroso

## Mares Escarlatas

Creación pavorosa de los célebres artistas  
RICHARD BARTHELMESS Y BETTY COMPSON  
MAGISTRAL PELICULA SINCRONIZADA  
Y CON EFECTOS DE SONIDO  
Un JUEVES DE MODA inolvidable y una película que hará  
sentir emociones desconocidas!!!!

### OTROS PARTIDOS

Segundas Divisiones  
Orión y Herediano

No se verificó este juego porque a la hora señalada la cancha estaba ocupada con el juego Alajuelense Herediano de primeras.

El Orión se presentó a la hora exacta, y sin embargo, a pesar de tener derecho a los puntos preferien que se repita el juego.

Esta actitud de los Oriones ha sido muy comentada pues ella revela gentileza y deportismo, lo que hace pensar muy bien de esos jóvenes deportistas.

México y Juventud

En el campo del México se efectuó este interesante partido que estuvo bastante interesante.

El México logró perforar por dos veces la meta enemiga terminando el partido con este score:

México . . . . . 2  
Juventud . . . . . 0

### SECCION DEPORTIVA

Alajuelense y Plaza Viquez

En Alajuela jugaron estos dos onces haciendo una partida bastante interesante. A pesar de ser el Alajuelense una segunda que es casi una primera, el Plaza Viquez logró perforar dos veces la puerta Alajuelense que además jugaba en su patio.

El resultado fue este:  
Alajuelense . . . . . 4  
Plaza Viquez . . . . . 2

Asociación y Unión

Este fué el juego más reñido y más interesante de ayer.

Bastante público y los equipos muy bien comparados.

El partido se desarrolló parejo y con calor de parte de ambos bloques y el árbitro señor Salvador González muy imparcial y atinado en sus fallos.

Cuando el Unión había anotado

do tres puntos y el Association dos, el Juez con muy buen tino y como una medida de prudencia suspendió el partido faltando veinticinco minutos para terminarse, con el objeto de evitar un incidente que posiblemente había tomado caracteres desastrosos ya que el público había entrado en un grado de calor peligroso.

Cabe felicitar al árbitro señor González que con su criterio prudente evitó un posible choque entre los deportistas del Unión y Association, quienes deben agradecer al Juez la finalización tranquila de ese partido.

Libertad y Paraiso

Ganando La Libertad fué preciso suspender este juego porque hubo que dar el campo para el descenso del aviador mejicano que aterrizó ayer en la Sabana.

Terceras Divisiones

Quando el Unión había anotado Katharina y Libertad

Un interesante y bonito juego. Ambos cuadros muy comparados como se notó de la lucha que siempre fué pareja y del resultado fué un empate, así:

Katharina . . . . . 2  
Libertad . . . . . 2

Atlántico y Moravia

El triunfo correspondió al Atlántico que dominó y derrotó a sus contrarios, así:

Atlántico . . . . . 2  
Unión . . . . . 0

### FUERA DE LIGA

Graham Paige venció a Coronado

También a las 11 horas en la Plaza de Sport de San Isidro de Coronado, se efectuó un match de fútbol, dedicado a don Próspero Gómez, el cual obsequió un bonito juego de medallas.

El resultado fué este:  
Graham Paige . . . . . 1  
Coronado . . . . . 0

## TRAUBE

La cerveza sin rival

"LLAMADAS DE AUXILIO" SE REPRISA ESTA NOCHE EN EL VARIEDADES. EL DOMINGO, OTRO ESTRENO COLOSO, LA RECLUTA, DE ARTISTAS UNIDOS

Esta noche se reprisa en el Teatro Variedades, Llamadas de Auxilio o el Naufragio de un corazón, el estreno portento de anoche que lleno de bote en bote los teatros América, Variedades y Adela.

Pero como la empresa cuenta con otros grandes estrenos, los de la gran temporada cinematográfica de oro, para el domingo nos anuncia un portento de Artistas Unidos; la superproducción La Recluta.

Para la función del jueves tenemos un coloso de arte europeo El Diamante del Czar. Está interpretada nada menos que por Ivan Petrovich, —y los otros artistas del Barrio Latino.

### La llegada del "Ejército Mejicano"

(Continuación de la pág. 1)  
Los vuelos de hoy  
Hoy por la mañana el Coronel Sidar hizo tres vuelos sobre la ciudad con su aparato: el primero con el señor Secretario de Seguidad Pública, General Quirós; el segundo con las señoras doña Emilia González de Quirós y doña Sara Jiménez de Pa-

No se verificó. Continuación de la pág. 1a. El señor Moseley al proponerse tal cosa manifestó que las compañías eléctricas de que era representante no podían bajo ningún concepto fijar el máximo de la expresada tarifa. En vista de esa declaración del señor Moseley la Comisión de Vías Públicas dispuso suspender la sesión y tratar del asunto en la reunión ordinaria del jueves próximo. Por otro lado esta noche la Junta Nacional de Electricidad celebrará reunión, en la que se tratará del entubamiento y de la tarifa del kilowat hora.

## Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

LA GRANDIOSA PELICULA "LA ADULTERA" POR LILLIAM GISH ESTRENADA ANOCHE EN EL "RAVENTOS OBTIENE UN EXITO TRIUNFAL

Anoche ante una inmensa concurrencia se estrenó en el Raventos una grandiosa super producción que ha llamado poderosamente la atención por su belleza, por su asunto y por la magistral interpretación. Se trata de la admirable película ADULTERA, que según la gran cantidad de público que anoche la vió en el Raventos se trata de una película sublime y delicada cual ninguna otra se ha exhibido. La genial actriz LILLIAM GISH, intérprete de la recordada película LA HERMANA BLANCA, ha hecho en LA ADULTERA una producción gemela a aquella que ha logrado un éxito similar.

## OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Teléfono N° 2378— Apartado N° 1064.

OBSEQUIOS DE

EDUARDO L. FERNANDEZ

## LA INDIA

A SUS CLIENTES

- 1er. Obsequio Un juego de loza completo para comedor Valor ₡ 300 00
- 2o. Obsequio 200 colones en efectivo
- 3er. Obsequio 100 colones en provisiones.
- 4o. Obsequio 75 colones en efectivo
- 5o. Obsequio Una caja de vino blanco Haut Sauternes. Valor ₡ 70 00.
- 6o. Obsequio 50 colones en efectivo.
- 7o. Obsequio Un valioso juguete para niño.
- 8o. Obsequio 25 colones en efectivo.

Estos 8 OBSEQUIOS se harán en 8 sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. a presencia de los interesados. PIDA AL EMPLEADO UN TIQUETE POR CADA COLON QUE COMPRE AL CONTADO.

Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 1 de Marzo próximo. Los OBSEQUIOS serán exhibidos en las ventanas de LA INDIA.—San José, Agosto de 1929.

CADA COLON QUE USTED NOS COMPRE LE DARA DERECHO A UN CUPON

Mayor número de estos cupones le darán a usted, mayor oportunidad para obtener nuestros valiosos regalos.

EL CAMINO ENTRE HEREDIA Y SANTO DOMINGO, POR EL QUE SE ESTA HACIENDO EL TRAFICO DE VEHICULOS, OFRECE PELIGRO

Varias estimables personas que hacen diariamente el viaje en autobús de Heredia a esta capital nos han informado que el camino entre Heredia y Santo Domingo, por el que se está haciendo actualmente el tráfico de vehículos con motivo de los trabajos en la carretera, ofrece gran peligro para el paso de camiones y automóviles.

Dicen nuestros informantes que aquel camino está lleno de baches y

CATRES DE HIERRO  
Siempre un inmenso surtido a su disposición  
"CICLO CLUB"

hondos huecos, siendo además sumamente angosto, lo que hace que en muchos trechos sea imposible el cruce de vehículos.

Sería muy conveniente que la Dirección de Caminos y Puentes se preocupara por el arreglo del referido camino para evitar cualquier desgracia o suceso.

## Gran Hotel Plaza

# Hoy llegan Ostiones

La mejor Cantina

El mejor servicio

GARAGE Noé Alfaro Teléfono 3128